

12^{ème} session du Comité Technique sur les Critères d'Allocation (CTCA), du 16 au 19 octobre 2023

Déclaration de la République française en réponse à la déclaration de la République de Maurice

Dans une déclaration lors de la 12^{ème} session du Comité Technique sur les Critères d'Allocation, Maurice conteste la souveraineté de la France sur l'île Tromelin, ainsi que ses droits souverains et de juridiction dans sa zone économique exclusive. Elle rejette également l'inclusion de l'île Tromelin parmi les Terres Australes et Antarctiques Françaises (TAAF) ou les Iles Eparses.

La France ne reconnaît aucune valeur juridique à l'enregistrement de cette objection soumise au Secrétariat de la CTOI par la République de Maurice, car elle méconnaît le fait que l'île Tromelin est un territoire français sur lequel la France exerce de façon constante une souveraineté pleine et entière. Ainsi la France jouit également d'une souveraineté, de droits souverains et d'une juridiction en vertu du droit international dans les espaces maritimes adjacents à l'île Tromelin.

La France souligne que ni le Secrétariat de la CTOI, ni les réunions des organisations régionales de gestion des pêches de l'Océan indien ne sont les lieux appropriés pour discuter des questions de souveraineté territoriale.

Cette déclaration s'applique aux autres points de l'agenda et à tous les documents diffusés pour cette réunion. La République française demande que cette déclaration soit annexée au rapport de la présente réunion.

12th Session of IOTC Technical Committee on Allocation Criteria (TCAC)- 16th to 19th of October 2023

Statement by the Republic of France in response to the statements by the Republic of Mauritius

In a declaration during the 12th Meeting of IOTC Technical Committee on allocation Criteria, Mauritius objects the sovereignty of France over the Island of Tromelin as well as sovereign rights or jurisdiction over its Exclusive Economic Zone and rejects the inclusion of the Island of Tromelin in the French Southern and Atlantic Lands (TAAF) or the Scattered Islands (îles Eparses).

France does not recognize any legal value of the registration of this objection by the Republic of Mauritius submitted to the IOTC Secretariat, which fails to consider that the Island of Tromelin is a French territory over which France has constantly exercised full and total sovereignty. Thus France also enjoys sovereignty, sovereign rights and jurisdiction under international law in the maritime areas adjacent to the Island of Tromelin.

France would like to point out that neither the Secretariat of this Agreement, nor the regional fisheries management organizations meetings of the Indian Ocean are the appropriate place to discuss territorial sovereignty issues.

This statement applies to other agenda items and to all documents circulated for this meeting. The Republic of France requests that this statement be annexed to the report of this meeting.

